
                                                                 ATA Nº 005/2016

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de março de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de 8 (oito) Vereadores, o Vereador Sérgio Luís Backes comunicou verbalmente que estaria ausente na
sessão e a justificativa será apresentada em tempo hábil, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo.
A Presidente Anastacia Maria Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome
de Deus. Após foi apreciada a  Ata Nº 004/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência,
com consequente leitura e análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas
correspondências recebidas no período de 02 a 16 de março de 2016, merecendo destaque: O ofício nº
02/2016 da AVAT convidando os Vereadores e Assessores para participar do 88º Encontro Regional de
Legislativos Municipais que irá ocorrer no dia 19 de março de 2016 na cidade de Santa Clara do Sul,
RS, com início às 8h30min. O ofício nº 007/2016 da Secretaria Municipal de Saúde e Saneamento
solicitando que a Câmara remeta por meio de ofício a apreciação dos Vereadores ao Plano Municipal
de  Ações  para  o  Combate  ao  Mosquito  Aedes  Egypti.  A convocação  nº  01/2016  do  CODEVAT
convocando os membros do Conselho de Desenvolvimento do Vale do Taquari para participarem da
Assembleia Geral Regional Ordinária Anual, a realizar-se no dia 31 de março de 2016, às 16h, no
Auditório do Prédio 16 da UNIVATES em Lajeado. O comunicado do Vereador Sérgio Luís Backes
comunicando  a  sua  desfiliação  do  Partido  Progressista  (PP)  e  sua  filiação  ao  Partido  da  Social
Democracia  Brasileira  (PSDB).  A INDICAÇÃO Nº  003/2016 do Vereador  João Henrique  Dullius
indicando que a Administração Municipal estude a possibilidade de remunerar com valor diferenciado
a maior os motoristas do transporte escolar. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 010-04/2016 do
Poder Executivo  QUE AUTORIZA CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO
DE FORNECEDORES DE MEDICAMENTOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 014-04/2016 do Poder Executivo QUE
ADICIONA ATRIBUIÇÕES PARA O CARGO DE PROVIMENTO EFETIVO DE FISCAL, em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 015-04/2016 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA  CONTRATAÇÃO  EMERGENCIAL  DE  “PROFESSOR  DE  EDUCAÇÃO
INFANTIL”  PARA EMEI  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  em votação  foi  aprovado  por
unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Vereador  JOSÉ CARLOS
ECKERT saudou a todos, comentou que no período em que esteve de licença a Vereadora Izabel Leite
que o substituiu fez um pedido de informações de nº 003/2015 e até o presente momento não foi
apresentada resposta por parte do Poder Executivo, solicitou para que fosse pedido qual o motivo pelo
qual não foi respondido. Comentou que na sessão passada o Vereador Tio solicitou a colocação de
placas que identificam as Ruas recém nomeadas, também concorda e não adianta nós aqui aprovarmos
os  Projetos  que  denominam  Ruas  se  depois  elas  não  são  identificadas  com  as  placas.  Sobre  as
manifestações populares que estão ocorrendo percebeu que o povo quer muito pouco, apenas mais
honestidade e um corte e justiça na roubalheira, o povo está muito carente. O Vereador JOSÉ FLÁVIO
WILGEN saudou a todos, sobre os protestos o pessoal saiu para as ruas no domingo para reivindicar as
coisas mais corretas, sendo pacífico, um dos maiores problemas é a crise econômica que vem atrás da
crise política em virtude da má administração, não sendo apenas um partido e sim todos os partidos
que estão envolvidos na Administração deste País. Sobre a reunião do COREPE realizada no dia de
hoje,  teve  a  garantia  de  uma obra  no  entroncamento  da  RS  453  com a  Rua  Frederico  Germano
Haenssgen, uma espécie de rótula ou trevo. Sobre a decoração da cidade em homenagem a Páscoa
comentou que a Praça ficou muito bonita, como também a Rua General Neto, atende principalmente
aos anseios das crianças, parabenizou a Administração pela iniciativa. Sobre a Indicação do Colega
Vereador João Dullius concorda que os Motoristas de Ambulância e do Transporte Escolar deveriam
ser  melhor  remunerados  em  virtude  dos  compromissos  que  tem,  aproveitou  para  solicitar  que  a



Administração Municipal  verifique o estado das ambulâncias  e dos  ônibus do transporte  coletivo,
segundo informações alguns destes veículos estariam em péssimas condições mecânicas e caso ocorrer
um acidente o motorista será responsabilizado. Comentou que deu muita repercussão a denúncia que
fez aqui na sessão passada sobre o não cumprimento de horários por parte da Empresa Ereno Dorr, até
o momento a Empresa não se manifestou a respeito, mas conforme viu na imprensa o mesmo ocorre
em outros Municípios que são atendidos por esta Empresa, solicitou que se necessário seja reforçado o
pedido de explicações. Sobre iluminação pública alegou que tem muitas lâmpadas que ficam ligadas
durante  o  dia  e  que  estes  gastos  de  energia  são  pagos  pela  população  de  Cruzeiro,  pede  para  a
Administração tomar as providências necessárias. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a
todos, solicitou que a Administração ajeite o lado direito da calçada na Rua Santa Maria que vai para a
Casa do Morro, que os moradores irão embelezá-la com o plantio de flores, tem árvores bonitas, mas
as calçadas estão danificadas, não quer que as árvores sejam retiradas. Alegou que tem diversas Ruas
no Bairro Vila Célia praticamente intransitáveis, com enormes buracos, como exemplo citou a Rua
Adelino Lopes da Silva onde há um buraco que por anos está lá prejudicando o trânsito, inclusive já
entrou em contato direto com a Administração que prometeu uma solução, mas que até o momento
nada foi feito.  Em relação ao Hospital  comentou que foi realizado um evento maravilhoso com a
participação da ALAF em jogo amistoso, estão de parabéns a direção da ALAF, o Peninha e todos que
de uma ou outra maneira participaram e colaboraram. Convidou a todos para participarem e elogiou a
iniciativa do Grupo de Escoteiros Centauros juntamente com a Clube Náutico Delta que irão promover
a limpeza das margens do nosso Rio Taquari no próximo dia 02 de abril, solicitou que quem tiver um
barco que auxilie nos trabalhos como também pediu para a Administração disponibilizar um caminhão
e uma máquina para fazer o carregamento e transporte do lixo recolhido para um local adequado, está
aqui reforçando o convite para todos colaborarem com esta iniciativa e assim incentivando desde já as
crianças  para  preservarem nosso  Rio.  Sobre  sua  indicação  de  melhor  salário  para  motoristas  do
transporte coletivo do Município,  alegou que muitos trabalham fora do horário normal e merecem
aumento de salário, fazem um verdadeiro capricho nos ônibus e também tem muitas responsabilidades
e compromisso com as crianças. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART, convocou o
vice-presidente para dirigir os trabalhos durante o seu pronunciamento, inicialmente saudou a todos,
convidou as pessoas para participarem da comemoração do 6º Encontro de Reservistas da Classe de 47
que será realizado no Pé de Chumbo com diversos atrativos. Sobre a audiência realizada com a EGR,
agradeceu  a  presença  dos  colegas  Vereadores,  lamentou  a  ausência  do  nosso  Prefeito,  sendo que
estiveram presentes  diversos  Prefeitos  da  Região,  agradeceu  a  presença  dos  Secretários  Leandro
Johner e Aline Inês Dullius que representaram o Prefeito, considerou um encontro muito positivo pois
tivemos diversos esclarecimentos, referente a isenção no pagamento do Pedágio ficou esclarecido que
até o mês de junho deste ano não será concedido novo cartão, mesmo para aqueles que moram no lado
de cima e que tem direitos,  a explicação por parte da EGR seria  que estariam passando por uma
Auditoria do TCE e esta apontou que a cidade de Cruzeiro do Sul teria um número exagerado de
cartões de isenção e que muitos desses utilizam o pedágio uma ou outra vez durante o ano, a Vereadora
alegou que amanhã de manhã a comissão vai sentar com o Promotor e ver qual a maneira e quais os
seus direitos em conseguir por via Judicial os Cartões a exemplo do que aconteceu em Encantado,
tendo inclusive o Presidente da EGR dito que se for por via Judicial eles iriam fornecer os Cartões.
Comentou sobre a decoração de Páscoa, onde tivemos muitos elogios por parte de Administrações de
Municípios vizinhos, assim parabeniza os responsáveis, ao contrário do que aconteceu no período de
Natal,  onde criticamos muito,  está  refletida aos  anseios principalmente das crianças.  Sobre a  Rua
Nicolau A. Zart comentou que ao menos fizeram alguns reparos, pois do jeito que estava praticamente
só de jipe era possível transitar, agradeceu e elogiou o que foi feito, mas ainda aguarda pelo projeto
maior que é o calçamento. Sobre os protestos, foram pacíficos, civilizados e organizados, as pessoas
demostraram democracia.  Sobre a Campanha da Fraternidade comentou que não é só referente ao



coelho, a Páscoa e sim ecumênico entre Católicos e Evangélicos com o tema Minha Casa Comum.
Para finalizar desejou a todos uma Feliz Páscoa e deixou a disposição uma pequena lembrança a todos.
Nada mais havendo a tratar, a Presidente Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão convidando
a todos para a próxima sessão ordinária,  a realizar-se no dia 06 de abril de 2016, quarta-feira,  no
horário  das  18h30min (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 16 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


